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4月9日上午，由安徽省经济和信

息化委员会、北京大学民营经济研究

院联合主办，安徽伯乐人才培训中心

承办的北京大学高级工商管理EMBA

总裁研修班安徽班，在解放军炮兵学

院科技交流中心举行了隆重的开学典

礼。

开学典礼上，省人大朱维芳副主

任作了重要讲话，省经信委吴韦人副

主任、北大民经院邢志清副院长代表

主办方分别做了热情洋溢的致辞，并

共同签署了《关于共同促进安徽省非

公经济发展的战略性框架协议》，协议

相关内容的落实双方共同授权委托安

徽伯乐人才培训中心负责执行。

省经信委、省国资委、省审计厅、

省农委、省企联，合肥市国资委、经信

委、企联、中小企业局、科协、肥东经开

区管委会、桃花工业园管委会、池州市

经信委等部门相关处室的负责人参加

了此次开学典礼。

典礼后，北京大学郝新军教授作

了题为《领导韬略与阳光心态修炼》的

精彩演讲。

北京大学高级工商管理EMBA总

裁研修班安徽班的开班，为加快推动

安徽省非公经济转型升级、实现新一

轮腾飞打造了一个智力与资本对接的

平台。北京大学EMBA总裁研修班安

徽班顺应了时代的要求，必将为具有

丰富实战经验的安徽企业家和经理人

构建一个系统学习最新管理知识、总

结交流经验、拓宽战略视野、培养卓越

管理能力的新平台。

北京大学高级工商管理

EMBA总裁研修班安徽班隆重开班
少儿艺校广播站成功改版

红领巾广播台是少先队的宣传阵地和

交流平台，本学期，合肥少儿艺术学校对其

进行改版，使之以崭新的面貌出现在师生们

的面前。 （熊伟）

蚌五小开展“海洋科技实践周”系列活动
近日，由董伟老师执教的公开教学《海

底世界》拉开了蚌五小“海洋科技实践周”的

帷幕，紧接着，学校开展了以课堂教学、参观

海洋馆、海洋科普幻想画等为主要内容的系

列活动。 （蒋娟娟）

蚌四小举行“爱国主义”讲故事比赛
近日，合肥市蚌埠路第四小学结合中国

共产党成立90周年，举行了以“历史的选择”

为主题的爱国主义讲故事比赛。 (解蓓蓓)

瑶海区教体局党委学习暨党建工作会议召开
近日，瑶海区教育体育局党委中心组学

习暨党建工作会议隆重召开，教体局领导班

子成员、各科室负责人及全区50所中小学幼

儿园党政主要领导参加会议，瑶海区教育体

育局局长唐平生主持会议并作重要讲话。

（王萌萌 关堂所 王慎思）

常胜小学组织学习孙金龙同志重要讲话
4月1日下午，合肥市常胜小学组织全

体教师认真学习省委常委、市委书记孙金龙

同志的文章《再创合肥科教基地新辉煌》，深

刻领会文章内涵。 （阮怀霞）

新站区初中生物优质课评比在新站中学举行
近日，新站区在合肥新站中学举行了初

中生物优质课评比。合肥新站中学、合肥七

十一中、合肥市庆平希望学校、合肥中汇中学

参加了此次评比。市生物学科教学的专家亲

临现场进行指导。

（新站宣）

自2005年以来，合肥市第十三中学连续六年荣获

高考综合评价三等奖以上荣誉，尤为突出的是05届、

08届高考获得了高考综合评价二等奖，会考一等奖的

殊荣，是唯一一所获此骄人成绩的市级示范高中。带

着敬佩和一探究竟的心情，近日，笔者走进了合肥十三

中，走近了十三中的老师们，通过采访，笔者了解到了

他们的可敬可爱之处。他们有着共同的信念——把

十三中的每一个学生教育好，他们每个人都有自己的

教学法宝，他们用爱心温暖着每个学生的心田，用辛勤

的汗水浇灌着每个学生，用知识丰盈着每个学生的智

慧。以下是几位老师的从教心得体会，或许从中你可

以找寻到十三中成功的奥秘之所在。

徐兴好
一直以一名优秀教师的标准要求自己

从教十七年，大学毕业后曾先后在长丰下塘实

中、长丰一中工作，2003年在众多应聘者中以总分第

一的成绩考入合肥十三中任教。

问：学校在05届、08届高考中取得了优异成绩，

作为那两届的年级组长，你采取了哪些好的做法？

答：这是我们十三中人凝心聚力、团结奋进的成

果。我非常感谢我的同事的密切配合，我们形成了

“始终抓行为习惯，一路鼓足学生干劲、创新教学理

念，低进中出，中进高出，高进优出”的共识。眼下

2011届高三年级组在李林组长的带领下，工作更加出

色，相信会取得丰硕的成果。这一届高三优秀团队

在2011年9月份又将迎来新一届高一新生，我们有信

心会做得更好。

问：从学生那里了解到你是一位很受欢迎的英

语老师，有何诀窍？

答：我用激情去点燃学生的兴趣，有效的教学模

式，让课堂变得有趣，经过十七年的努力，我已逐步

形成个人兴趣化教学风格。偶尔一节课感到学生状

态不佳，我会很难受，于是便自觉认真反思，即时改

进。我曾写过一篇文章“教师要用艺术化手段增加

幸福感。”近几年，参与编写了《普通高中新课程学法

指导》，主持编写《高考英语考点归纳和答题技巧》，

不断总结教学得失，我的身边有很多优秀的同行，我

会向他们虚心学习，争取外语教学更大突破。

李华军
始终秉承尽其所能，努力教育好每一个学生的

教育理念

在三尺讲台上已经默默耕耘了十六年，2001年

进入合肥十三中任教，从05年开始一直任教高中化

学学科的教学，并多年担任班主任工作。

问：十三中连续六年获高考综合评价三等奖以

上荣誉，作为其中一员，你认为成功的秘诀在哪里？

答：2005年以来，合肥市省级示范高中大量扩招，

使我校的生源质量呈现逐年下滑趋势，面对这种局面，

十三中的老师没有怨天尤人，反而以更加热情的态度

投入到工作中。每天下午一放学，很多老师都是在教

室门口守候着，把那些仍然有问题的学生领到办公室

进行义务性的补差补缺，有时是学生家长到办公室来

接孩子，老师才下班。我想正是我校老师的这种忘我

拼搏精神，才使得我校连续6年获奖。

问：你在学生心中的威望很高，同学们都喜欢你

的化学课，你有什么窍门？

答：谈不上窍门。我想首先要有爱，我很热爱化

学这个学科，我也很爱我的学生。其次，教学生学会

学习。放开手脚，让学生自主学习是我一贯的教学

主张，灵活的教学方法，幽默教学语言，神奇的化学

史话，充满思辨的师生交流总是萦绕在我的课堂。

孔鹏
师德表天地 素心育英才

1987年毕业于安师大学地理系，从教23年来，担

任过16年班主任，送走了20届高三毕业生，2000年

荣获合肥市《高中地理板书(图)设计》大赛一等奖，现

为合肥市中学地理教学研究会理事。

问：对多年来呕心沥血的教学历程有什么深刻

的体会？

答：我觉得作为一个教师，一定要遵循三个原

则：第一，心态要端正。因为老师在学生心目中永远

是榜样，所以作为老师一定要注意自己的言行举止；

第二，要有恒心。在教学过程中无论遇到什么困难

都不要轻易放弃，更不要轻易放弃一个学生；第三，

要有爱心。作为老师，不仅要关心学生的学习，还要

关心他们的生活。教书育人是教师的天职。教书，

将知识言传给学生，是为经师。育人，既言教又身

教，且身教重于言教，教会学生如何做人，是为人师。

问：在平时的教学中你是如何充分调动学生的

积极性的？

答：老师的责任是教会学生学习，而不是代替学

生学习。我注意研究学生的学习基础、实际水平、心

理特征和认知规律，因材施教。在教学中，一方面千

方百计地努力使全体学生达到教学计划和课程标准

预定的最基本的教育目标和教学要求；另一方面则

创造条件，让学生自己积极主动地开动思维，自我开

拓，使自己的独立学习能力得到锻炼和提高。

宋俊
把自己尽快地变为让每一位学生都感兴趣的书

从教17年，大学毕业后分到家乡金寨县大山里

的一所完全中学, 2000年进入合肥十三中工作，现为

合肥市骨干教师。

问：对十三中有什么感受？

答：在合肥十三中的十一年里，学校领导总是让

我挑起重担，家长也很愿意把孩子交给我，我首先感

到了被信任。平时上至领导，下至普通的门卫，同仁

之间都能友好相处，互相帮助，他们让我感到了温

暖。在十三中我已送走了四届高中毕业生，每一届

学生在学校的分科评教中总是给我很高的评价，我

也成了他们毕业后仍然挂心的朋友，这些让我感受

到浓浓的爱。

问：作为合肥市首届高中数学骨干教师，谈谈对

未来的想法？

答：这个称号对我来说是一种鼓励，更是鞭策。

我把我从教的这17年做了一个分段，前面五年我大

概知道了教书，接下来的十年我知道了用书教，而如

今我需要做的是把自己尽快地变为让每一位学生都

感兴趣的书，希望让每一位读过我的学生一辈子忘

不掉我，影响学生一生。

吴立婷
坚持让语文成为彰显个性的舞台

虽是80后年轻教师，04年进入十三中工作以来

已获得合肥市“教坛新星”、合肥市“骨干教师”称号

等多项殊荣。

问：您的课很受学生的欢迎，您在教学中贯彻怎

样的教学理念？

答：激发兴趣加张扬个性等于我的语文教学。

我始终坚信：每个孩子都能学好语文。我非常注重

了解学生需求、挖掘教学内容、锤炼教学语言、彰显

教学个性，使语文课真实、生动、有趣、实用。另外，

我坚持让语文成为彰显个性的舞台，课堂发言学生

可畅所欲言，每周的积累作业学生可自主安排读写

内容。学生原创的爱情诗，我也会在课堂上进行解

读，因为我觉得语文学习贵在真挚的思考！

问：作为青年教师，你是如何让自己快速成长起

来的呢？

答：我认为想要学生爱上语文，我自己就要痴迷

于语文学习，钟情于语文教学。我首先是大量阅读，

热衷于教研。平时，我会涉猎各种书籍，积极撰写各

种论文。积极参与课题研究，在我校承担的国家级

课题“有效研修”的研究中我担任执行组长，为我校

在结题中获“优秀等级”荣誉作出了贡献。其次，积

极参加各项教学竞赛。青年教师一堂课竞赛、党员

公开课、面向兄弟学校的教学开放展示等，我都去参

加，受益匪浅。

徐玉侠
真诚地去爱每一个学生

从教三十多年，从事班主任工作二十多年，受到

了同事和家长的肯定及学生的喜爱。

问：班主任工作受到了同事和家长的肯定，学生

也很喜欢你，您可以谈谈您是怎么做到的？

答：我的做法是 第一：将心比心，真诚地去爱每

一个学生。我会发掘每个学生身上的闪光点，用真

诚的心去理解、包容、关爱每个学生。第二：经常与

家长进行沟通，建立良好的关系。利用家长联系本，

每天与家长交流学生的在校情况；第三：在教学过程

中，我会根据学生情况，不断变换自己的教学方法，

使枯燥的数学课堂变得生动有趣。

问：在您三十年的执教生涯中，学生做的哪件事

最令您感动？

答：我深爱每一个学生，学生们的感恩也让我感

动。2004年10月28日上午，我被一群刚刚毕业的学

生莫名其妙地簇拥着走进他们原来的教室。教室布

置得喜气洋洋，拼起来的课桌上摆放着一个大大的

蛋糕，黑板上写着八个大字：“祝徐妈妈生日快乐！”

孩子们一起动手点亮了生日蜡烛，唱起了生日歌。

此时的我怎么也没有想到已毕业的全班学生，能从

四面八方聚集在一起为自己庆祝生日，竟然一个都

不少。我更没想到的是，今天同学们竟是以“孩子”

的名义，给自己过生日。看到这些，我眼泪一下子流

了出来…… （潘妥 殷江霞）

成绩背后有这群可敬可爱的人
——合肥市第十三中学教师访谈
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